



04.09.2022

Elterninformation Schulhund

Liebe Eltern,

das ist TAMO, der Rhodesian Ridgeback unserer Kollegin Frau Mannebach, mit dem sie eine Schulhundausbildung begonnen hat.



Selbstverständlich gehören zu einer solchen Ausbildung auch gemeinsame Zeiten in der Schule. Daher wird sie ihren Hund ab sofort gelegentlich mit zur Schule bringen. Nach erfolgreicher Ausbildung soll TAMO gemeinsam mit Frau Mannebach aktiv im Unterricht unserer Schule eingesetzt werden. Die Kinder, die die FGTS besuchen, kennen bereits „EMIL“, den Schulhund von Frau Hoff, der bereits seit vielen Jahren Teil unserer Schulgemeinschaft am Nachmittag ist.

Vorteile eines Schulhundes:

- ✓ positive Lernatmosphäre und Verbesserung des Klassenklimas
- ✓ senkt den Geräuschpegel
- ✓ fördert die Aufmerksamkeit und Konzentration
- ✓ motiviert und schafft Freude am Lernen
- ✓ steigert das Wohlbefinden
- ✓ stärkt das Selbstbewusstsein und das Selbstwertgefühl
- ✓ verbessert soziale Kompetenzen
- ✓ fördert soziale Integration

Damit Sie sich einen Eindruck vom möglichen Einsatz eines Schulhundes verschaffen können, hier einige Links zu Videos, die verschiedene Schulhunde im Einsatz zeigen:

<https://youtu.be/5d36IINzz1o>

<https://youtu.be/VmcoXsh8t28>

<https://youtu.be/JQqOnSMhzDk>

Regelmäßige tierärztliche Untersuchungen und ein aktueller Impfschutz sind eine Selbstverständlichkeit.

Die Umsetzung in der Schule sieht wie folgt aus:

- Wir nehmen immer und überall Rücksicht auf Personen die Allergien, Angst oder Abneigung vor Hunden haben.
- Der **Umgang mit dem Hund ist freiwillig!** Niemand wird zum Kontakt gezwungen.
- Die Schülerinnen und Schüler werden über den richtigen Umgang mit dem Hund aufgeklärt!
- Der Hund ist immer unter Aufsicht und außerhalb des Klassenraumes angeleint.
- Es gelten verbindliche Absprachen (Hygiene- und Verhaltensregeln), die unbedingt eingehalten werden müssen!

Die Schulkonferenz hat den Einsatz des Schulhundes TAMO begrüßt und einstimmig beschlossen.

Damit Ihr Kind am „Gemeinsamen Lernen mit dem Schulhund“ teilnehmen kann, benötigen wir Ihr schriftliches Einverständnis. Bitte geben Sie die beigefügte Einverständniserklärung vollständig ausgefüllt und unterschrieben Ihrem Kind wieder mit zur Schule.

Für Rückfragen stehen Frau Mannebach und ich selbstverständlich zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Katja Echternach